

DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

AÑO III.

REDACCION Y ADMINISTRACION.
Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

JUEVES
26 de Setiembre de 1878.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 594.

Seccion editorial. x

EL FOMENTO DE LAS ARTES.

II.

En cualquiera otro pueblo de España será facilísimo constituir la sociedad que en Lugo se proyecta, porque se dispone de elementos que aquí no existen ó están dispersos y porque, penetrados de la conveniencia y ventajas de las asociaciones de esa índole todos cuantos á ellas deben pertenecer, solo es preciso que la idea se inicie para que sea traducida en hechos. Así todos los pueblos adelantan.

Aquí, por el contrario, cuesta inmensos esfuerzos hacer algo, muy poco, por la prosperidad de la poblacion.

En el terreno de las ideas, es preciso comenzar por lo más elemental aún tratándose de aquellas que todas las medianas inteligencias reconocen como fructíferas y ventajosas: que al fin si se tratase de algo que no puede estar al alcance de todos, á nadie extrañaria esa impropia tarea.

Hácese, pues, necesario cuando de cualquier proyecto se trata, exponer la idea con toda amplitud; demostrar con detenimiento y de una manera evidente sus ventajas, propagarla con fervor individuo por individuo, hacer conocer á todos lo que de suyo se deja sentir, como es la necesidad y conveniencia de que se realice el pensamiento de que se trata.

Y hecho esto —que no es ciertamente lo ménos costoso— llégase á la segunda parte; es decir, á la realizacion.

Al llevar á la práctica esa misma idea, cuya propagacion ha sido tan laboriosa, chócase con la apatía general, con la pasividad de todos, que á pesar de hallarse conformes con el pensamiento, muestranse recelosos para prestarle ayuda material desconfiando siempre del éxito.

Y no es posible saber si esta ú otra idea puede dar resultados sinó se intenta convertirla en hecho.

Existen, á nuestro juicio, elementos en esta poblacion para llevar á cabo mejoras de todo género como en todas partes se están realizando; para acometer con feliz éxito empresas de gran trascendencia, de influencia suma en el porvenir de las poblaciones, y cuyo establecimiento inmediato no es tan difícil, habiendo buena voluntad, como á primera vista parece.

Verdad es que esos elementos están dispersos, aislados, sin relacion ninguna entre sí, y de ahí nace el *estancamiento*—si la frase es permitida— en que vive esta poblacion, la más reposada é inerte de Galicia.

Se necesita, por lo tanto, para anar esos diseminados elementos y para hacer

provechosa esa union, que á la bondad de la idea, á la evidencia de su utilidad, acompañen la actividad y energía de sus iniciadores; actividad y energía que solo á costa de muchos esfuerzos se logrará infundir en los demás.

Hay en este pueblo una condicion particular, que nosotros calificaremos *de espíritu de resistencia*, y que dificulta poderosamente la realizacion de cualquier generoso pensamiento que se inicie: y ese espíritu consiste, como anteriormente digimos, en la falta de mútuo apoyo, en la actitud pasiva en que todos permanecen, aunque las ventajas del planteamiento de la idea sean evidentes y no dejen lugar á duda.

Por consiguiente, no son las dificultades *materiules* las que en Lugo presentan obstáculos á ciertos proyectos, sinó las dificultades *morales*, el carácter de los habitantes, sobrado apáticos, pesimistas y poco confiados en su esfuerzo. Así sucede que al llegar al conocimiento público una idea, procuren todos á porfía rebuscar defectos, señalar inconvenientes, augurar funestos resultados y, quizá á veces, promover obstáculos.

En todas partes sucede lo contrario: todos —como vulgarmente se dice— arrian el hombro y así llama la atencion y asombra el animo la prodigiosa actividad con que en pueblos insignificantes de otras regiones de España se crean y constituyen *Ateneos, Sociedades de Amigos del país, Ligas de contribuyentes, centros de instruccion* y cuanto puede ser beneficioso al presente de los pueblos y hacer más grande su porvenir.

La antitesis, por punto general, sucede en Galicia, y más especialmente en Lugo, cuya vida se vá agotando poco á poco. Porque al fin en las demás poblaciones gallegas se hace algo, y de vez en cuando se dan muestras de vitalidad.

Pero en Lugo nada de eso sucede: cuantos proyectos se intentan fracasan todos, y solo cuando el brazo oficial nos ampara y sostiene, entonces.... no hacemos nada; lo hacen otros todo.

Y por este camino, jamás llegaremos á hacer algo útil, ni ménos á colocar á nuestro pueblo á la altura á que debiera hallarse una capital de provincia en mejores condiciones que todas las demás de *tercera clase* y que iguala á algunas de *segunda*.

Es preciso, pues, —y no nos cansaremos de insistir sobre este punto— sacudir ese pernicioso marasmo que nos embarga, ese *espíritu de resistencia* que nos impulsa á estar siempre en constante oposicion á todo lo útil, á todo lo necesario, digámoslo así; porque necesario es que tratemos de llegar á donde todos se encuentran, que no estemos siempre á la cola de todos.

Duras parecerán estas apreciaciones á muchos; pero los amantes de la verdad, los que desean el progreso de esta poblacion —que algunos habrá entre todos— esos, seguramente, estarán á nuestro lado y comprenderán que nuestras palabras reflejan la verdad y están inspiradas en el actual estado de las cosas.

Huelgan aquí las protestas de todo género, por lo cual las omitimos. Interesados tanto como aquellos mismos en cuyo provecho refluirá el establecimiento del *Fomento de las Artes*, procuramos —y creemos haberlo conseguido en parte— demostrar que dificultades hay que combatir y la manera de hacerlo, así como lo haremos despues de lo que esa proyectada sociedad debe ser, su influencia en el progreso de la localidad y las ventajas que individualmente han de obtener de los trabajos de aquella los artesanos.

P.

EL ESTADO DE GALICIA.

II.

Por si alguna duda cupiera acerca de la verdad de lo referido en su carta por el corresponsal que en Rianjo tiene *El Popular*, que algunos podrian calificar de pesimismo ó exageracion, reproducimos hoy otra carta que de diferente pueblo han dirigido á nuestro apreciable colega *La Fe*.

¿No llamará esto la atencion del Gobierno?

Las cuestiones políticas de importancia (!) como los viajes de constitucionales y centralistas, las cartas del Sr. Posada, la boda en proyecto del Sr. Cánovas del Castillo, esos *graves* asuntos preocupan á todos. Entretanto, Galicia, exánime y postrada se aniquila por completo, y, sin embargo, mañana el Estado reclamará el pago de las contribuciones, y los comisionados de apremio, héroes de la *campana administrativa*, recorrerán los pueblos, y llegará—quizá muy pronto— el dia en que la propiedad de Galicia sea enteramente pertenencia del Estado.

Urge el pronto remedio de tantos males; urge que la prensa gallega, unánime, fije su atencion en el porvenir que nos espera; urge que por todos los medios que están á nuestro alcance hagamos llegar nuestra voz humilde y respetuosa al Gobierno, á S. M. si fuese necesario, para que se nos atienda, para que se cuide un poco del porvenir de estas provincias, del porvenir del pueblo gallego, tan honrado, tan laborioso, tan obediente, y que arrastra una existencia tan miserable, y que tiene enfrente un mezquino horizonte preñado de sombras, augurio de funestas calamidades.

Y, en prueba de que no exageramos tampoco nosotros, he aquí la carta que publicó *La Fé*:

«Coiro, Setiembre 13 de 1878.

»He leído el artículo de *La Fé* inserto en el número 496, correspondiente al 26 del pasado Agosto; y viendo lo bien que Vds. describen á Galicia, aunque sin conocerla, yo, tampoco soy gallego, pero que llevo algunos años de residencia en este país, me creo con derecho á suplicar á Vds. la inserción de estas cuatro líneas, en corroboración del magnífico artículo citado.

Las provincias gallegas, señor Director, son sin duda por su suelo una de las más productivas de España; y si les faltan los minerales que en otras abundan, tienen como incomparable ramo de riqueza, además de la feracidad del suelo, caudalosos ríos y los puertos más magníficos del mundo; tanto, que, á mi juicio, solo el de Acapulco puede compararse con el de Vigo.

En la pintoresca Suiza ni en la decantada Italia, ¿se halla, por ventura, un espacioso vergel como el que presenta la sin igual provincia de Pontevedra? Bien ha dicho *La Fé*: aquí solo faltan dos cosas; pero á eso añado yo que sobra una: faltan protección del gobierno y estímulo de los hijos del país; pero á la vez sobra el in-moral, repugnante y envilecedor caciquismo, que aquí todo lo menoscaba y convierte en utilidad propia.

Atienda V. á lo que sucede en la encantadora península de Morrozo (que, en cuanto á vías de comunicación, tiene hoy las mismas que tenía en tiempo de Adán): hace más de veinte años que está concedida una carretera que, partiendo de la villa de Cangas, enlace en la de Morrin, y con la que desde esta llega á la capital; el trayecto solo es de tres leguas de facilísima explanación, y ya se subastó cinco ó seis veces, y lo está en la actualidad por una buena casa madrileña, que desea trabajar y activa cuanto puede los trabajos de oficina.

Pues á pesar de sus buenos deseos, se encuentra con tales dificultades, que es lo más probable que no pueda salvarlas, y las causas de esto quedan ya indicadas.

Para ayuda de males, por lo demás, se presenta el horrible aspecto del hambre á la vista; pues el mar, que en esta produce más que la tierra, hace dos años que no da pesca, la cosecha de vino, que en la agricultura del país es el ramo más rico, en este año se perdió por entero, porque los viñedos están enfermos, sin que se sepa la clase de enfermedad que padecen, ni se haya tratado de averiguarlo por quien debiera; de modo es que muchos ya se han secado. No es eso todo; el maíz, efecto de la continuada lluvia, ha padecido tanto, que á duras penas se cosechará una mitad; con que si agrega V. á lo dicho el aumento progresivo de toda clase de contribuciones, y la inmensa población de este país, la mayor relativamente de España, y quizás del universo; si agrega V. que no contamos con una obra pública ni con otra cosa en que ganar un cuarto, llegará á convencerse necesariamente de si es ó no es digna de mejor suerte la hermosa, pintoresca y sufrida Galicia. Como he dicho, ningunos vínculos me ligan á ella; pero la verdad y la justicia me imponen el deber de dar á conocer su situación, por si hay quien quiera remediarla.

Anticipa á Vds. las gracias, por la inserción de estas líneas en su apreciable periódico, su afectísimo suscriptor que le saluda y B. S. M.—A. D. A.»

Parece que el aumento de 10 céntimos de peseta en el franqueo ha causado una baja de más de diez millones de cartas circulantes y de cerca de cuatro millones de pesetas en los ingresos del Tesoro, en el año económico próximo pasado.

Nosotros y con nosotros la mayoría de la prensa tanto de provincias como de la corte, hemos censurado la medida del recargo previendo en buena lógica con los perjuicios del público, los del Tesoro. Poco importa que *El Tiempo* y algún otro colega, para quienes cuanto sale de los Ministerios es bueno y laudable, haya intentado demostrar la dolorosa necesidad de

tal aumento para pregonar luego desmedidamente el de los ingresos; pues todos cuantos se atrevieron á ver más que aquello que el Ministro quería han combatido esta medida.

El Tiempo, encargado de dar la razón siempre á quien la tiene, viene ahora á demostrar de una manera inconcusa que nuestros temores no eran infundados; pero esto sería lo de ménos sino entrañara la dolorosa verdad de que el pueblo es quien viene á pagar en último término todos los desaciertos de los gobernantes.

Dolorosa debe ser para la exigua parte de la prensa que ha defendido al Gobierno en aquella ocasión, confesar hoy, como lo confiesan, el triste resultado que dió aquel recargo.

Y más doloroso será si consideran que el déficit que dejó en el anterior presupuesto tiene que traer al del año presente sus consecuencias funestas.

Hé aquí á donde conduce la ceguedad de algunos hombres.

Véase sino en que términos se expresa un diario ministerial:

«Segun los datos contenidos en el *Anuario ó Guia oficial de Correos*, formado por la dirección general de Comunicaciones para 1878-79, el recargo en los sellos de correos produjo en 1877-78, con relacion al anterior, una baja de cartas circulantes mas de diez millones y de cerca de cuatro millones de pesetas en los ingresos al Tesoro.»

Con este motivo dice *La Política*:

«El resultado no ha favorecido, pues, el aumento de 10 céntimos en el franqueo, y en el próximo presupuesto habrá necesidad de suprimirlo.

Hemos considerado siempre ineficaz y digno de reforma el expresado impuesto, que dificulta el uso del correo.»

Seccion extranjera.

El subsecretario del ministerio de las Colonias de Inglaterra, M. James Louthier, en un discurso que ha pronunciado en un banquete con que le obsequiaron sus electores de Jork, ha tratado la cuestion de la rectificacion de la frontera turco-griega en un sentido muy desfavorable á Grecia.

Europa, dijo, no puede tolerar que surja de nuevo la cuestion de Oriente por la ambicion de un pequeño pueblo. La frase es dura; pero, en el fondo, viene á estar conforme con la actitud del gobierno británico.

Los plenipotenciarios ingleses en Berlin, no se opusieron á la adopcion del art. 24, y admitieron, por consiguiente, los derechos que este artículo concede al gobierno helénico, en cuanto á una rectificacion de fronteras; pero, si la Puerta se negara resueltamente á ceder al deseo expresado por el Congreso, y no surtiera efecto la mediacion de las potencias, que Grecia acaba de solicitar, es indudable que Inglaterra aconsejaría al gobierno griego que no intentara obtener por las armas la rectificacion de fronteras que se le prometió en Berlin, y que Turquía le niega. En el caso de que Grecia no siguiese el consejo del gobierno inglés, el discurso de M. James Louthier indica bien claramente el desagrado con que aquel vería á Grecia emprender la guerra contra Turquía.

—Con motivo de la festividad del dia 19 del actual, se celebró en el teatro de Valencia un banquete republicano, en el que M. Gambetta pronunció un largo discurso. El orador expresó por completo su conviccion de que el presidente de la república no presentaría su dimision, sino despues de las elecciones senatoriales, segun los enemigos de la república han procurado hacer creer, llevados de un interés electoral. En el programa de las reformas políticas, expuesto por el orador, figuran, entre otras cosas, todas las cuestiones que encierra una administracion republicana, la inamovilidad de la magistratura, la reforma del voluntariado de un año, la restitucion á la Universidad del derecho de confe-

rir los grados, y la conversion de las rentas públicas, contra la que se pronunció el ilustre jefe de la mayoría republicana.

—Cuando termine la Exposicion universal se inaugurará simultáneamente en París y Londres un Congreso compuesto de notabilidades en la ciencia económica, que se ocupará de la crisis comercial y de los medios á propósito para remediarla.

Seccion local.

La estudiantina que en las próximas fiestas se dispone á amenizarlas, no hay duda que será uno de los elementos de más distraccion que se preparan y el que más justamente ha de llamar la atencion pública, á juzgar no solo por el número de individuos de que se compone, el cual no bajará de sesenta, sino por su buena organizacion.

El cuerpo de coros consta de cuarenta voces, dividido en dos secciones de primeras y segundas, acompañando á éste una numerosa orquesta compuesta de ocho violines, doce guitarras, dos bandurrias, seis flautas, dos pares de castañuelas, hierrecillos y cuatro panderetas.

Habiendo asistido anoche al ensayo de toda aquella balumba de voces é instrumentos, dirigidos con notable acierto por los profesores D. Juan Montes y D. José Seoane, nos ha sorprendido verdaderamente no solo su conjunto armónico, sino la precision con que ejecutaron, atendido el escaso número de ensayos, la jota y un vals que hemos escuchado, música, ámbas piezas, del primero de dichos profesores y letra de D. Segismundo Rois.

Las brillantes condiciones que para la música y el canto posee la selecta juventud que constituye esta comparsa, nos ha cautivado, seguramente, haciéndonos concebir la fundada esperanza de que con este motivo es factible llegue á establecerse un *orfeon* en esta capital, ya que tan buenos elementos se reúnen para ello.

Contribuirá á hacer más agradable el conjunto de dicha estudiantina el vistoso traje que lleva á la antigua usanza, compuesto de calzon corto, de belludillo negro, media de seda y zapato con hebilla, blusa ceñida, del mismo género, con bullones en las mangas, capeta de merino y tricornio de fieltro.

La auguramos, pues, un éxito completo tanto por lo que respecta al buen desempeño de su cometido, cuanto por las ovaciones de que ha de ser objeto, completándose con sendos habanos y otros excesos con que ha de ser obsequiada.

En la Administracion de Correos de Madrid hállase detenida por insuficiente franqueo, una carta con la siguiente direccion:

«Cura de Lugo.—Lugo.»

El periódico oficial publica una circular del Gobierno de provincia haciendo saber que en la tarde del 18 del corriente desapareció de su casa Benita Lopez Rodríguez, esposa de Domingo de Castro, vecino de Santa Maria de la Parte, Ayuntamiento de Monforte.

La prensa de la Coruña publica el programa de las fiestas populares de esta ciudad, atencion que agradecemos á nuestros queridos compañeros.

Con gusto copiamos de *El Telegrama* los siguientes párrafos:

«Nuestros lectores verán en el lugar del folletín el programa de las fiestas con que la vecina ciudad obsequiará á los concurrentes á las renombradas ferias de S. Froilan.

Nuestra enhorabuena á cuantos á ese pensamiento hayan contribuido y especialísima por la novedad del *certámen musical* que no se verá seguramente desairado.

También nos complace *La Estudiantina*. En ella vemos el origen de un *Orfeón Lucense*.

Elementos tiene de sobra para plantearlo, no siendo el menor las condiciones del que suponemos su director nuestro amigo señor Montes.

A Lego, pues y.... Sr. Letona, en esos días ¿no habrá la rebajita de cajón para ida y vuelta?

Hemos de agradecerle que los tiempos no son muy anchos.»

Varios vecinos de la calle del Miño nos ruegan llamemos nuevamente la atención de la autoridad local, para que dé orden prohibiendo que en los últimos soportales de la plaza del Campo, á la entrada de la citada calle, esten paradas casi todos los días de mercado las caballerías, á las que sus dueños dan de comer allí mismo

Transitan por aquella parte muchas personas que temen les suceda el día menos pensado un contratiempo lamentable. Por los soportales andan también niños y no será imposible que un día las bestias atropellen á uno.

Esto, aparte de que las calles no deben estar convertidas en cuadras.

Y ya que de un asunto de policía nos ocupamos, indicaremos de paso la conveniencia de que se recuerde á los dependientes de la autoridad local, que está prohibido que las carretillas circulen por las aceras, como todos los días estamos viendo; y que los carros de bueyes entren chirriando en la población. Hace pocos días que por frente á esta Redacción pasaron algunos carros y lo que menos se cuidaban los que los conducían era de que el chirrido molestaba á todos.

Inscripciones verificadas en el Registro civil en los días 20, 21, 22, 23 y 24 del actual.

Día 20.—Nacimientos: varones legítimos, 1; hembras legítimas, 1.

Idem 21.—Nacimientos: hembras legítimas, 1; naturales, 1.

Idem 22.—Nacimientos: varones legítimos, 3; hembras legítimas, 2.—Defunciones: varones solteros, 1; hembras solteras, 2.

Idem 23.—Nacimientos: hembras legítimas, 1.—Defunciones: varones solteros, 1.—Un matrimonio.

Idem 24.—Nacimientos: varones legítimos, 2; naturales, 1; hembras legítimas, 1.—Dos matrimonios.

Miscelánea.

Boletín de las familias.

Santos de hoy.—San Cipriano y Santa Justina.

Efemérides.—(1864). Alejandro III aprueba las constituciones de la orden de Calatraba, escrita por los fundadores Fray Raimundo, abad de Fitero, y fray Diego Velazquez.

—(1764).—Muere en Oviedo el célebre benedicto Fr. Gerónimo Feijóo.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castleuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el S. Director catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 63 476.—Sr. F. Comparet, presbítero de dieziocho años de gastralgia, con una irritación espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con sudores nocturnos.

—ranúm. 9.422.—Agotamiento.—Sr. Balwin, de la deterioración más completa de parálisis de los miembros á consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72.522. El Sr. Doctor F. W. Beneke, catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relación á la clínica de Berlin el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservación de la vida de uno de mis hijos á la Revalenta Du Barry.—La criatura á la edad de cuatro meses padecía sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistían á la dieta mejor entendida, á los cuidados de dos nodrizas y á todo tratamiento del arte médico. La Revalentahizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho despues con la Revalenta han obtenido el mismo éxito.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs., 2 libras 31 rs. 5 libras, 80 rs. 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodriguez Cortés, botica, Batitales, 22, Manuel María Llesias Ferradas, botica, Viuda de Artazú, Comercio, Traviesa, 7.

Du Barry y Compañía (Limited), calle de Val verde, núm. 1, Madrid.

Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 25 11'10 n.—Recibido á las 11'50 n.

En el Consejo de Ministros celebrado ayer, tratóse del viaje de S. M. el Rey al Norte, verificándose el 2 del próximo Octubre.

Mañana tendrán lugar en el Escorial los funerales por el eterno descanso de la ex-reina doña María Cristina.

Tirantez de relaciones entre Rusia é Inglaterra con motivo del Afohemistan.

Imp. del DIARIO, Armañá 2.

primera piedra de este monumento del porvenir. Cuando el vapor de Argel desembarca en Tolon, á eso de las cinco de la tarde, la mesa del hotel de la Cruz de Oro, parece el comedor de una posada de caravanas de Oriente, ó una escena en acción de Pablo el Veronés.

Los comensales forman allí un extraño mosaico de tocados y vestiduras; bigarrado conjunto que recrea la vista y que consuela un poco al artista de la triste monotonía que la moda imprime á las poblaciones.

En la Cruz de Oro se apercibe uno de que está llamando á las puertas del Oriente: allí se codean los *caftans*, los trajes de terciopelo, los capotes de pieles, los alquiceles; se coloca un sombrero sobre un turbante; se arrima el baston ó el paraguas á un trofeo de alfanges, de yataganes ó de cimitarras; interrogais en árabe libre á quien os contesta en provenzal; se sirve vino á los turcos que lo beben sin agua; la confusión de lenguas es tal, que el viajero, rejuvenecido en cinco mil años, cree haber encontrado posada en la Torre de Babel, á la hora en que los albañiles, hijos de Japhet, empezaban su merienda.

Un hecho bien digno de ser consignado se nota allí. En el momento en que los turcos de Constantinopla adopten nuestras costumbres estúpidas, nuestro gaban, nuestro pantalon de campana y nuestro sombrero de castor, para colocarse, dicen ellos, al nivel de nuestra civilización, nosotros, occidentales, adoptaremos las costumbres de los turcos.

En el comedor de la Cruz de Oro, los artistas, los zuavos, los botánicos del Atlas, los poetas, los ingleses, los cazadores de leones, los Horacio Vernet, que vuelven de Argel con sus barbas á lo Abraham, sus turbantes, sus largas túnicas, sus caras acecinadas; rebajan tanto nuestra desnudez, tegida en Sedan y

contra vos y vuestra bella hija una trama abominable. Es un presidiario fugado de Tolon.

Mad. de Mellant se sintió sobrecogida con esta revelación y por un momento le faltó la palabra.

Llegaron á casa del cónsul y allí tuvo lugar un cambio de explicaciones y sorpresas que llevó esta historia á su legítimo y natural desenlace. Todos los derechos usurpados por el falsario, fueron restituidos al verdadero Alberto de Kerbriant.

La emoción que siguió á esta noche borrascosa no permitió á las dos damas acoger á Alberto como debía por sus condiciones ser acogido; más al día siguiente, Mad. de Mellan y su hija no cesaron de colmar de elogios á su jóven y simpático libertador; y el mismo día se decidió, en la mesa del cónsul, que el matrimonio de Ana y Alberto se celebraría en la iglesia de San Luis en Tolon, y que el almirante sería invitado á firmar como testigo el contrato.

HILOS DE LINO Y DE ALGODÓN,



ACEITES Y PIEZAS SUELTAS.

LAS LEGÍTIMAS MAQUINAS para COSER Á DOBLE PESPUNTE de

LA COMPAÑIA FABRIL «SINGER»

de Nueva-York y Londres.

por la sencillez de su mecanismo, facilidad para su manejo, perfeccion y fuerza en su trabajo

NO TIENEN RIVAL.

Las condiciones que esta respetable casa, la primera en el mundo en su clase, facilita para la adquisicion de sus tan célebres máquinas y la superioridad á que ha llegado tan útil artefacto, es ya completamente

IMPOSIBLE COSER A MANO.

VENTA Á PLAZOS

Desde 10 reales semanales sin aumento alguno en precios, ó 10 por 100 descuento al contado.

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.

Se facilitan y remiten gratis, Catálogos ilustrados con lista de precios y las condiciones de

VENTA A PLAZOS

en su depósito

9 Plaza Mayor, 9 LUGO,

Coruña, Real, 18.—Ferrol, Magdalena, 166.—Orense, Paz, 30.—Pontevedra, Comercio 14.—Santiago, Rua

del Villar, 11.—Vigo, Príncipe, 26. Oviédo calle del Peso, núm. 13 y en más de 2.000 establecimientos que tiene instalados en Europa y América para la venta de tan superiores máquinas.

TISIS.

CAFE MOLLEN DEL CANADA.

Remedio científico descubierto en los Estados- Unidos.

Infalible contra LA TISIS, LA IMPOTENCIA Y EL RAQUITISMO.

Cura en pocos dias toda clase de toses y es el mejor regularizador del sistema nervioso que se conoce.

Precio 40 rs. paquete.

Depósito en Lugo: Farmacia de D. Enrique Rodriguez Cortés.

Depósito central: Gonzalez y C.ª Pz, 19 3.ª Madrid, á donde se dirigirán los pedidos.

Inyeccion Rosa.

La única que sin otra medicacion cura radical y prodigiosamente toda clase de flujos que provengan del aparato génito-urinario de ámbos sexos.

Cerato divino.

Cura en 48 horas las grietas de los pechos que tanto molestan á las Señoras.

PUNTOS DE VENTA: Lugo, farmacia del Sr. Rodriguez; Coruña, Bescanso, Orense, Romásanta; Ferrol, Galad, Vigo, Fernandez Varela; y en todas las principales de provincias. DEPOSITO CENTRAL, Madrid, Meson de Paredes, 8, principal

Se vende la casa número 15 de la calle del Castillo. En la Plaza Mayor, núm. 9, piso 1.º darán razon.

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones para Juzgados, Ayuntamientos y Oficinas.

SOMBRERERIA

DE FERNANDEZ PIMENTEL Y RODRIGUEZ,

PLAZA MAYOR, 5.

En este establecimiento así como en las sucursales de Mondoñedo y Vivero, se acaba de recibir un magnífico, elegante y variado surtido de sombreros, propios para la estacion, procedentes de las mejores casas del extranjero.

COLEGIO DE NIÑOS

BAJO LA DIRECCION DE

D. ANGEL FERNANDEZ GOMEZ y D. RAMON ALONSO SANCHEZ.

PLAZA DEL CAMPO, 11, PRAL.

LUGO.

Instrucción primaria elemental y ampliada.

CLASES ESPECIALES DE

Matemáticas, Latin y Francés. Item preparatorias para obtener el título de maestra de Instrucción primaria elemental y el de superiora.

PIEDRAS FRANCESAS

PARA

MOLINOS HARINEROS.

Son de la mejor calidad conocida y sus precios sumamente baratos.

Se venden á plazos y al contado en el BAZAR DEL SIGLO XIX de H. Hervada y C.ª, Acevedo 77, Coruña: informarán en esta. Comercio de Antonio Mendez.

Recibos talonarios para subsidio, consumos y cereales y sal.

Papel para los repartimientos de territorial, consumos, etc.

Papeletas de conminacion de 1.º y 2.º grado para todos los impuestos.

LA FAMILIA D'HERBIER.

I.

La mesa de un hotel en Tolon.

Esta historia comienza el nueve de Agosto de mil ochocientos cuarenta y dos. Este día habia gran movimiento en el hotel de la Cruz de Oro de Tolon.

Desde mil ochocientos treinta, Tolon es la antesala del Africa.

El departamento del Var no está separado más que por un arroyo del departamento del Atlas: un puente de vapor une la Francia de las praderas á la Francia de los leones.

Llegará un día, cuando el Oriente tenga razon contra el Occidente, el Mediodia contra el Norte, el sol contra la niebla, llegará un día en que se dirá en París que es conveniente abandonar á Argel, y tambien se dirá en Argel que es conveniente abandonar á París.

Nosotros ponemos actualmente, sin saberlo, la